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Aos nove dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, com início às nove horas e trinta minutos, 

realizou-se por videoconferência através da plataforma Microsoft Teams, a trigésima oitava sessão ordinária 

do Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento 

da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais de Educação – CACS-FUNDEB, reestruturado pela 

Lei Municipal nº 17.555, de 22 de março de 2021, sob a coordenação do Presidente Conselheiro Emilio 

Celso de Oliveira. O Senhor Presidente abriu a sessão, em seguida, a I Secretária passou pauta do dia: I – 

Informes. 1) Informes da Presidência: O Presidente Emilio Oliveira informou aos presentes sobre a 

correspondência de e-mail sobre a necessidade de antecipação da reunião para a data de hoje, que iniciou 

no dia 11 de julho pelo setor COFIEX (responsável por analisar e deliberar projetos e programas do setor 

público que contem com financiamento externo de organismos multilaterais e bilaterais e garantia da União) 

enviada ao Sec. Adj. da SME, Sr. Bruno Lopes Correia, no qual solicita o encaminhamento em 15 dias, o 

status atual do Programa Educação Paulistana Pode +, no qual tinham pendências informadas em março 

deste ano. Houve uma conversa entre SME e Tesouro, foram mencionados alguns “entraves” pelo Secretário 

e foi solicitado ajustes. 2) Informes dos Conselheiros. 1) A Conselheira Lídia Rodrigues lembrou que no 

dia 06 de agosto é comemorado o dia do Quadro de Apoio. 2) O Conselheiro José Roberto frisou a atuação 

e importância do cargo nas escolas. Também informou sobre o VAAR que será prestado conta até o final 

deste mês, onde a Secretaria informa as condicionalidades pertencentes a ela. 

II – Ordem do dia: 1) Prestação de Contas 3º Bimestre: O Presidente Emílio elucidou a apresentação 

com base nas 06 (seis) questões. Relembrou estamos no 2º quadrimestre do ano, e que no dia 08/05/2024 

foi publicado a redefinição dos valores nacionais, o VAAF mínimo ficou estabelecido em R$5.354,99 (cinco 

mil, trezentos e cinquenta e quatro reais e noventa e nove centavos), como a cidade de São Paulo não 

recebe este valor mínimo, a referência de valor por aluno é R$5.891,64 (cinco mil, oitocentos e noventa e 

um reais e sessenta e quatro centavos). O VAAT mínimo ficou estabelecido em R$8.426,10 (oito mil, 

quatrocentos e vinte e seis reais e dez centavos), como a cidade de São Paulo não recebe este valor mínimo, 

a referência é R$19.186,62 (dezenove mil, cento e oitenta e seis reais e sessenta e dois centavos) por aluno 

ano total de São Paulo. 
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Em relação a transferência adequada sobre os recursos foi apresentado o passo a passo da busca.  

No mês de maio houve alguns ajustes do FUNDEB em relação alguns impostos, são: FPE, FPM, ICMS, 

IPIE, IPVA, ITCMD e ITR. Total de impostos repassado R$1.122.646.736,75 (Um bilhão, cento e vinte e dois 

milhões, seiscentos e quarenta e seis mil, setecentos e trinta e seis reais e setenta e cinco centavos), 

compondo com os três bimestres anteriores, total de R$3.783.549.930,85 (três bilhões, setecentos e oitenta 

e três milhões, quinhentos e quarenta e nove mil, novecentos e trinta reais e oitenta e cinco centavos). 

Dos impostos arrecadados que compõem o FUNDEB a Prefeitura repassou 20%: R$1.755.335.579,85 (Um 

bilhão, setecentos e cinquenta e cinco milhões, trezentos e trinta e cinco mil, quinhentos e setenta e nove 

reais e oitenta e cinco centavos), e em função dos números de alunos, teve um total de receitas recebidas 

do fundo no valor de R$3.713.623.312,82 (A) (Três bilhões, setecentos e treze milhões, seiscentos e vinte 

e três mil, trezentos e doze reais e oitenta e dois centavos). Gerou de receita de aplicação financeiro o valor 

de R$19.723.477,42 (B) (Dezenove milhões, setecentos e vinte e três mil, quatrocentos e setenta e sete 

reais e quarenta e dois centavos). Total (A + B): R$3.733.346.790,24 (Três bilhões, setecentos e trinta e 

três milhões, trezentos e quarenta e seis mil, setecentos e noventa reais e vinte e quatro centavos). Saldo 

do ano anterior no valor de R$211.975.164,30 (Duzentos e onze milhões, novecentos e setenta e cinco mil, 

cento e sessenta e quatro reais e trinta centavos). Resultado líquido das transferências R$1.958.287.732,97 

(Um bilhão, novecentos e cinta e oito milhões, duzentos e oitenta e sete mil, setecentos e trinta e dois reais 

e noventa e sete centavos). Complementação VAAR foi de R$69.926.618,03 (sessenta e nove milhões, 

novecentos e vinte e seis mil, seiscentos e dezoito reais e três centavos).  As contas foram validadas com o 

Evandro, Contador, e correspondem. Os dados registrados no Portal FNDE estão corretamente creditados 

na conta específica do Banco do Brasil (BB). 

O saldo do exercício anterior, no limite de 10%, foi utilizado no primeiro quadrimestre.  

Foi assegurado a aplicação de 70% dos recursos com a remuneração dos profissionais da educação. 

Percentual do FUNDEB na remuneração dos Profissionais da Educação foi de 98,67%. Após análise do 

Demonstrativo das Receitas e Despesas com Manutenção e Desenvolvimento do Ensino constante no 

Relatório Resumido da Execução Orçamentária, este Conselho manifestou-se pela aprovação. O Presidente 

realizou a validação no SIOPE/MAVS. 

2) Outros assuntos: O Presidente Emílio informou que na reunião que será realizada no mês de outubro, 

dia 14, devido ao feriado dos Dias do Professores, muitos não trabalham, sugeriu antecipar para o dia 07, 

todos os presentes concordaram. Também questionou os presentes se haveria algum problema da 

Secretária Amanda Pençal enviar a ATA posteriormente, e todos concordaram. Foi informado a saída do 

CACS FUNDEB da Conselheira, Sra. Luci Batista Costa Soares de Miranda, Titular do Conselho Municipal 

de Educação, e solicitado à Secretária a substituição pela Professora Silvana. 



 
 

 Trigésima Oitava Sessão Ordinária do CACS-FUNDEB 
São Paulo, 09 de agosto de 2024 

CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 
FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 
DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE EDUCAÇÃO DO MUNICÍPIO DE 

SÃO PAULO – CACS-FUNDEB 
 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente Conselheiro Emilio Celso de Oliveira encerra a sessão ordinária 

agradecendo a presença e participação dos Conselheiros. 

A ata foi lavrada por Amanda Francisca Rodrigues Pençal, compartilhada e aprovada pelos Conselheiros 

presentes. O comprovante de participação na videoconferência, gravada, segue na lista de presença anexa. 

São Paulo, 09 de agosto de 2024.  

  

https://smeprefeituraspgov-my.sharepoint.com/personal/jose_lima_sme_prefeitura_sp_gov_br/_layouts/15/stream.aspx?id=%2Fpersonal%2Fjose%5Flima%5Fsme%5Fprefeitura%5Fsp%5Fgov%5Fbr%2FDocuments%2FRecordings%2FReuni%C3%A3o%2D20240219%5F094553%2DGrava%C3%A7%C3%A3o%20de%20Reuni%C3%A3o%2Emp4&referrer=StreamWebApp%2EWeb&referrerScenario=AddressBarCopied%2Eview
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Lista de Presença da 38ª Sessão Ordinária do CACS-FUNDEB 

09 de agosto de 2024, das 9h30 às 12h30 

Poder Executivo – Secretaria Municipal de Educação Presença 

Tit. Maria Amélia Kuhlmann Fernandes NÃO 

Tit. Amanda Francisca Rodrigues Pençal (1ª Secretária) SIM 

Supl. André Machado Sanches SIM 

Supl. José Roberto de Campos Lima (2º Secretário) SIM 

Professores das Unidades Educacionais de Educação Básica  

Tit. Valéria de Jesus Silva NÃO 

Supl. Aline Pimentel de Sales SIM 

Diretores das Unidades Educacionais de Educação Básica  

Tit. Emilio Celso de Oliveira (Presidente CACS-FUNDEB) SIM 

Supl. Edivani Giovanetti SIM 

Servidores Técnico-Administrativos das Unidades Educacionais de 
Educação Básica  

Tit. Lídia Rodrigues Santos (Vice-Presidente CACS-FUNDEB) SIM 

Supl. José Corsino da Costa NÃO 

Pais/Responsáveis de Alunos Matriculados nas Unidades 
Educacionais de Educação Básica  

STit. Cecília Donha Teixeira SIM 

Tit. Thalita Cogo Pires NÃO 

Supl. Débora Greice dos Santos Góis NÃO 

Supl. Tatiane Vieira da Silva NÃO 

Alunos Matriculados nas Unidades Educacionais de Educação Básica  

Tit. Allan Bruno de Brito Braga Santo NÃO 

Tit. Raul Alcoba Miranda NÃO 

Supl. Elli Jerônimo Costa NÃO 

Supl. Neura Maria de Oliveira Telles NÃO 

Conselho Municipal de Educação  

Tit. Luci Batista Costa Soares de Miranda NÃO 

Supl. Carmen Lucia Bueno Valle SIM 

Conselho Tutelar do Município de São Paulo  

Tit. Noeme Silva Batista SIM 

Supl. Nailton Ramos Barbosa NÃO 

Escolas Indígenas  

Tit. Fabrício Aquiles da Silva SIM 

Supl. Tupã Mirim Wera NÃO 

Organizações da Sociedade Civil  

O processo eleitoral das organizações da sociedade civil foi tratado no Processo SEI 

6016.2022/0099977-2 e, segundo o Comunicado publicado no DOC de 1º de dezembro de 2022, 
página 60, o período de inscrição encerrou sem que houvesse interessados. 

 


